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aПавер у сябе! 
Пра конкурс на званне 

«Студэнт года» чытайце на 
стар. 2 

 

aДорогу осилит иду-
щий 
Падрабязна пра святка-

ванне 25-гадовага юбілею 
турклуба «Бярэсце» – на 

стар. 3 
 

aРабіць дабро 
Пра дабрачынныя акцыі, 

праведзеныя студэнтамі да 
навагодніх святаў, чытайце 
на 

стар. 5 
 

aПрацягваць зорны 
шлях Скарыны 
Пра тыдзень беларускай 

літаратуры на філалагіч-
ным факультэце больш па-
драбязна на 

стар. 6 
 
aПогляд знутры 
Уражанні ўдзельнікаў 

паседжання дыскусійнага 
клуба і гульні «Бітва гара-
доў» шукайце на  

стар. 7 
 
aСтудэнцкі актыў 
Пра жыццё студактыва 

чытайце на 
стар. 8 

Выдаецца з 1997 года 
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ВЫДАВЕЦ: УА «БРЭСЦКI ДЗЯРЖАЎНЫ УНIВЕРСIТЭТ IМЯ А.С. ПУШКIНА» 

З Новым годам І 
КалядамІ! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
2008 год быў для універсітэта чарговым годам развіцця. Я задаволены, што мы адкрылі 

шэраг новых спецыяльнасцяў, што за гэты час абаранілі доктарскія і кандыдацкія 
дысертацыі 8 нашых перспектыўных выкладчыкаў, што мы знайшлі аптымальную нішу 
для інавацыйнага развіцця універсітэта (гаворка ідзе найперш пра стварэнне філіялаў 
кафедр у роднасных навучальных установах). 

Прагназаваць, якім будзе год 2009, цяжка, асабліва калі ўспомніць пра цяперашні 
фінансавы крызіс. Мы павінны вучыцца працаваць ва ўмовах напружанай фінансава-
эканамічнай сітуацыі.  

2009 год плануецца як год завяршэння шэрагу праграм, якія былі распрацаваны 4–5 год 
таму, а таксама як год прынцыповай рэвізіі спецыяльнасцяў, па якіх мы рыхтуем сту-
дэнтаў. Зараз іх 34. Для універсітэта як класічнай навучальнай установы гэтага нават 
шмат. Таму будзем імкнуцца аптымізаваць пералік спецыяльнасцяў, каб не страціць 
якасць падрыхтоўкі і павысіць яе рэнтабельнасць. 

Мае навагоднія пажаданні не адрозніваюцца ад пажаданняў любога чалавека, таму што 
перад Новым годам кожны з нас пранікаецца асаблівай сардэчнай цеплынёй. У гэтыя дні 
па-свойму ачышчаецца душа і сэрца чалавека, растуць спадзяванні, што ў Новым годзе 
збудуцца самыя вялікія мары. Я не буду арыгінальным і жадаю супрацоўнікам універсітэта, 
студэнтам, магістрантам, аспірантам здзяйснення гэтых надзей і жаданняў. Калі 
чалавек з ачышчанай душой уступіць у Новы год, то Новы год у нейкай ступені адплоціць 
яму за гэта. Няхай так і будзе! 

М.Э. Часноўскі 
(рэктар універсітэта) 

 
Брэсцкі дзяржаўны 

універсітэт імя А.С. Пушкіна 

29 снежня. Навагодні ранішнік для 
дзяцей выкладчыкаў і супрацоўнікаў 
29 снежня. Навагодні ранішнік для 

дзяцей выкладчыкаў і супрацоўнікаў 
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ПАДЗЕЯ 
Бясспрэчна, самай значнай 

і яркай падзеяй снежня стаў 
агульнауніверсітэцкі кон-
курс «Павер у сябе!».  
На першым, самым працаём-

кім этапе канкурсантам неаб-
ходна было рэалізаваць прак-
тыкаарыентаваны  праект 
«Культура – частка нашага 
жыцця», а таксама зрабіць яго 
мульцімедыяпрэзентацыю.  
Другім выпрабаваннем для 

ўдзельнікаў стаў інтэлектуаль-

ны конкурс «Studiosus sapi-
ens», у якім яны прадэманстра-
валі сваю кампетэнтнасць у 
розных галінах ведаў.  
Апошні этап – самапрэзен-

тацыя «Ля люстэрка», прэзен-
тацыя факультэта, конкурс 

«Услед за мудрацамі» і «Тан-
цавальнае папуры» – праходзіў 
19 снежня ў канферэнц-зале. 
Аб ім раскажам больш падра-
бязна. 
Пасля ўрачыстага адкрыцця 

конкурснай праграмы рэкта-
рам М.Э. Часноўскім удзель-
нікаў запрасілі на сцэну. Цэ-
нтральная дэкарацыя – лю-
стэрка, у старажытным Кітаі – 
сімвал ведаў, адвагі і міласэр-
насці. Перад ім, а таксама пе-
рад усімі прысутнымі і рас-
крывалі студэнты сваю іс-
насць. Нехта зрабіў гэта крэ-
атыўна, нехта душэўна, нехта 
непасрэдна, але ўсе – цікава і 
арыгінальна. Каб дапамагчы 
ўдзельнікам у самахарактары-
стыцы, члены журы задалі 
кожнаму з іх па пытанню, ад-
каз на якое таксама ацэнь-
ваўся.  
У наступным спаборніцтве 

канкурсанты выходзілі на сцэ-
ну не адны. Разам з групай 
падтрымкі яны творча аргу-
ментавалі прывабнасць і пер-
спектыўнасць сваёй прафесіі і 

роднага факультэта. 
Не хацела б 

я трапіць на 
месца членаў журы, якім 
давялося ацэньваць нумары 
студэнтаў!.. Гэта, несумненна, 
было цяжка: такія розныя і, 
кожны па-свойму, пераканаль-
ныя яны былі. Мне спадабаўся 
і кот-правапарушальнік юры-
дычнага факультэта, і «соц-
мэн» сацыяльна-педагагічнага, 
і завадныя прыпеўкі філалагіч-

нага. Выступленні нагадвалі 
рэкламныя ролікі, якія смела 

можна паказваць абітурыен-
там. 
Конкурс «Услед за мудра-

цамі» вымагаў ад удзельнікаў 
працягу незакончаных афарыз-
маў і выпрабоўваў лагічнасць 
іх мыслення...  
Пакуль студэнты рыхтавалі-

ся да на-
ступнага конкурсу, журы 
ацэньвала дамашняе заданне – 
мульцімедыйныя прэзентацыі. 
На наш погляд, дадзены этап 
цалкам ці часткова павінен 
быць вынасным, паколькі ён 
вельмі расцягнуты ў часе, а са-
мі прэзентацыі можна прачы-
таць толькі з першых радоў... 

Але з апошнім конкурсам 
усе забыліся на мінулае неда-

вольства. Танцоры ўзнялі на-
строй гледачоў, фактычна, да 
нябёсаў, прымушаючы іх 
нястомна дэманстраваць шы-
рокія ўсмешкі. Такі настрой і 
захаваўся да канца – да той 
хвіліны, калі журы вы-
несла 

свой вер-
дыкт.  
За час конкурсу ўдзельнікі 

сталі шчырымі сябрамі, апраў-
далі давер, які ўскладалі на іх 
факультэты. Гэта і ёсць асноў-
ная мэта, да якой імкнуліся ар-
ганізатары і з якой яны паспя-
хова справіліся. Павіншуем іх 
з гэтым. 

І. Хоміч 

Званне «Студэнт года–2008» атрымала прадстаўніца філа-
лагічнага факультэта – Ганна Сенькавец (на фота – у цэнтры), 
з чым мы яе шчыра віншуем. 

– Ці шмат часу і сілаў заняла ў цябе падрыхтоўка да кон-
курсу? 

– Так. Нават былі моманты, калі я хацела апусціць рукі. Калі 
нехта думае, што гэты конкурс – проста гульня, то ён памы-
ляецца.  

– Як ацэньваеш сваіх сапернікаў? 
– Трэба сказаць, што ў нашым калектыве не было саперніцкіх 

адносін. Дзяліліся між сабой ідэямі, падтрымлівалі адзін ад-
наго. Адным словам, званне «Студэнт года–2008» заслужылі 
ўсе канкурсанты. 

– Якое з конкурсных заданняў выклікала ў цябе асаблівую 
цяжкасць, а якое, наадварот, найбольш спадабалася? 

– Для мяне вельмі-вельмі цяжкім быў першы этап конкурсу – 
праект. Па-першае, я не ведала, як яго пісаць. Па-другое, шмат 
працы трэба было правесці з першым курсам. Самым 
прыемным стаў для ўсіх танцавальны конкурс. Вялікі дзякуй за 
нашу падрыхтоўку Марце (М. Дымар, харэограф. – Аўт.). 

У конкурсе «Павер у ся-
бе!» няма пераможаных, кож-
ны ўдзельнік стаў лепшым у 
адной з намінацый: «Ледзі 
бездакорнасць» – Н. Стрыбу-
левіч (псіхолага-педагагічны 
факультэт), «Прыемнае зна-
ёмства» – В. Уласава (факуль-
тэт замежных моў), «Містар 
галантнасць», «Варты пры-
емнік» – П. Жыгала (біялагіч-
ны факультэт), «За волю да 
перамогі» – Я. Фамук (геагра-
фічны факультэт), «За цэлас-
насць вобраза» – К. Семеняка 
(юрыдычны  факультэт) , 
«Гарманічная асоба» – Т. Фі-
сюк (матэматычны факуль-
тэт), «Зорка танцпола» – 
М. Каралюк (факультэт фі-
зічнага выхавання), «За ўмен-
не пераконваць» – В. Крусь 
(гістарычны факультэт), 
«Перспектыўны  спецыя-
ліст» – Т. Янюк (сацыяльна-
педагагічны факультэт). 
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В прошлом номере мы поздравили 
туристский клуб «Берестье» универ-
ситета с 25-летним юбилеем и обе-
щали рассказать о нём в этом вы-
пуске нашей газеты. Как говорится, 
данное слово – закон. 
Туристский клуб «Берестье» создан в 

1983 г. На сегодняшний день постоян-
ный состав клуба – 50–55 человек. Здесь 
развивается пеший, водный, горный, 
лыжный туризм. Ребята участвуют в 
походах 1–5-й (6-я высшая) категорий 
сложности. Представители клуба путе-
шествовали по горам Кавказа и Алтая, 
Тянь-Шаня и Фанским горам, проклады-
вали лыжню в Хибинах и горах Забайка-
лья, сплавлялись по бурным рекам Каре-
лии и Карпат, вязли в болотах Беларуси 
и грелись на крымском солнце. 
Ежегодно представители клуба в со-

ставе команды области успешно участ-
вуют в чемпионате и Кубке Республики 
Беларусь по туристско-прикладным 
многоборьям (ТПМ) в технике горно-
пешеходного, водного туризма, а также 
(в этом году впервые) в соревнованиях 
по спортивному скалолазанию. Из чле-
нов клуба формируется команда для 
участия в Республиканском туристском 
слёте студентов. За все годы команда 
занимала места не ниже 5-го. 

«Берестье» тесно сотрудничает с обла-
стным центром детско-юношеского 
туризма и экскурсий, участвует в подго-

товке и проведении слётов школьников, 
а также учителей школ города и облас-
ти. 
При выпуске члены клуба получают 

удостоверение «Инструктор школьного 
туризма». 
Вечером 13 декабря в дверях конфе-

ренц-зала образовалось странное стол-
потворение из числа людей, по возрасту 
явно не подпадавших под категорию 
студентов. Проходившие мимо (если 
таковые были накануне выходного) 
могли задаться вопросом: что же там 
происходит? Всё становилось понятным 
при ближайшем рассмотрении: в этот 
вечер в родном университете собрались 
выпускники турклуба «Берестье», кото-
рых перед началом праздничного кон-
церта попросили записать новые адрес-
ные данные. Ведь туристский клуб 
БрГУ имени А.С. Пушкина отличается, 
кроме прочего, тем, что держит тесную 
связь со своими выходцами. 
Первое, что бросалось в глаза, – уди-

вительно весёлое настроение присутст-
вующих в зале. Многие из них не виде-
лись много лет, и было заметно, что 
люди по-настоящему радуются встрече. 
Значит, когда-то они были настоящими 
друзьями и остают-

ся таковыми по сей день. 
А объединил их туризм, нелёгкий, даже 
суровый, выверяющий не только на 
физическую прочность, но и на чело-
веческие качества. 
Мажорное настроение было подхваче-

но всеми гостями, даже теми, кто не 
имеет прямого 
отношения к дея-
тельности клуба. 
Не удивительно, 
что программа не 
раз отступала от 
сценария – шутки 
и  спонтанные 
п о з д р а в л е н и я 
спланировать не-
возможно. 
  Первой поздра-
вительную речь 
произнесла про-
ректор по воспи-
тательной и со-
циальной работе 
Л.А. Годуйко, ска-
завшая  много 
добрых слов в 
адрес турклуба, 
но почему-то хо-
чется процити-
ровать именно 
эту фразу: «Тур-
клуб  «Бере -
стье» – это, пре-
жде всего, лю-
ди…» Вместе с 
д и р е к т о р о м 

спортивного клуба В.О. Гоманковым 
Людмила Алексеевна вручила благодар-
ности ректора некоторым членам 
клуба, а также выпускни-

кам , 
активно уча-

ствующим в деятельности 
«Берестья». 
Поздравить клуб также пришли: на-

чальник отдела физической культуры, 
спорта и туризма Брестского гориспол-
кома А.В. Беспалов; председатель Бре-
стского горкома профсоюза работников 
образования и науки Л.Д. Харитонова; 
один из основателей клуба, методист 
центра детско-юношеского туризма и 
экскурсий, председатель маршрутно-
квалификационной комиссии Брестской 
области В.Н. Абрамчик; первый секре-
тарь Брестского городского комитета 
БРСМ, выпускник турклуба «Берестье» 
В.С. Иванов; заведующий отделом ту-
ризма Брестского областного центра 
детско-юношеского туризма и экскур-
сий, выпускник клуба С.В. Домнич. 
Каждый из них тепло отзывался о 
«Берестье», говорил слова благодарно-
сти, а также вручал грамоты и подарки. 
В.Н. Абрамчик сделал увлекательный 
экскурс в историю, рассказав об идее 
создания туристского клуба в стенах 
тогда ещё пединститута, о людях, кото-
рые воплощали эту идею в жизнь и о 
трудностях (как без них?), стоявших на 
пути её реализации.  
Поздравить своих коллег и друзей 

пришли туристы клуба «Цитадель».  
Вот таким – торжественным, весёлым 

и навевающим воспоминания – выдался 
25-летний юбилей туристского клуба 
«Берестье». 

И. Хомич 
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ПАДРАБЯЗНА 

НАШЫ НАВІНЫ 
 
24 снежня адбыўся чарговы Савет 

універсітэта, на якім з дакладам   
«Аб дзейнасці кафедраў універсітэта 
па ўдасканаленні навукова-даследчай 
працы  студэнтаў» выступіў 
прарэктар па навуковай працы 
К.К. Красоўскі.  

● ● ● 
18 снежня прайшла адзіная гадзіна 

інфармавання «Забеспячэнне бяспекі 
дарожнага руху ў Брэсцкай вобласці», 
на якой па акрэсленай праблеме 
выступіў намеснік старшыні ДАІ 
УУС Брэсцкага аблвыканкама пад-
палкоўнік С.В. Талатай.  

 

ФОТАФАКТ 

24 декабря состоялась встреча членов молодёжного отряда 
правопорядка с командиром 1-й отдельной роты полка ППС 
милиции УВД Брестского облисполкома подполковником 
А.Н. Драчом и вторым секретарём ГК БРСМ Е.П. Кублицкой. 
   Ценным подарком и благодарностью УВД Брестского обл-
исполкома награждены О. Протасевич (юридический фа-
культет), А. Кинчак (ФФВ) и А. Гончарук (биологический фа-
культет). Командиру отряда О. Протасевичу также вручены 
благодарность и подарок от горкома БРСМ.  
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 Согласно Положению о 
Почётной грамоте учреж-
дения образования «Бре-
стский государственный 
университет  имени 
А.С. Пушкина» информа-
ция о награждённых пуб-
ликуется в нашей газете.  
В 2008 году Почётной 

грамотой награждены: 
В.Ф. Корзик – заведую-

щий кафедрой уголовно-
правовых дисциплин; 
Е.И. Мирская – декан 

факультета довузовской 
подготовки; 
Т.И. Андреюк – заведую-

щая отделом библиотеки, 
Л.И. Равленко – доцент 

кафедры химии; 
Г.В. Наприенко – доцент 

кафедры методик дошколь-
ного образования; 
Н.К. Гурин – старший 

преподаватель кафедры 
физической культуры; 
Г.В. Сегенюк – доцент 

кафедры педагогики на-
чального обучения; 
Т.Ф. Кравец – лаборант 

межфакультетского центра 
экологии и природоведе-
ния; 
Э.В. Чумакевич – доцент 

кафедры теории и истории 
русской литературы; 
В.И. Савельев – газо-

сварщик учебного корпу-
са №1; 
В.А. Цуркан – агроном 

агробиологического цен-
тра; 
С.Л. Ящук – доцент ка-

федры психологии; 
М.Ф. Савчук – руково-

дитель производственной 
практики; 
В.П. Павловская – до-

цент кафедры теоретиче-
ской и прикладной эконо-
мики; 
В.С. Азаров – доцент 

кафедры теоретической и 
прикладной экономики; 
В.И. Вдовиченко – ин-

спектор отдела кадров; 
В.А. Лебедев – ветеран 

университета, до июня – 
доцент кафедры белорус-
ского литературоведения; 
Р.И. Полтавец – ветеран 

университета, до августа – 
заместитель директора биб-
лиотеки; 
Л.А. Юдчиц – ветеран 

университета, до сентяб-
ря – ведущий инспектор 
РСО. 

Поздравляем! 

НАШЫ НАВІНЫ 
 

18 снежня ў канферэнц-зале адбыўся навукова-прак-
тычны семінар «Педагагічныя практыкі: вопыт, 
праблемы, рашэнні». Багаты матэрыял быў прадстаў-
лены на метадычнай выставе «Педагагічныя практыкі – 
творчы працяг вучэбнага працэсу». У працы семінара 
прынялі ўдзел факультэцкія, курсавыя, групавыя кіраўнікі 
практык, прадстаўнікі дэканатаў, кафедр універсітэта і 
ўстаноў адукацыі горада Брэста.  

 

17–23 декабря в университете 
проходил конкурс на лучшее 
новогоднее оформление фа-
культета, организованный 
профкомом студентов.  
Жюри в составе социального 

педагога ОВР Н.А. Кривицкой, 
преподавателя кафедры теории и 
методики эстетического образо-
вания В.М. Марчук, специалиста 
профкома Е.В. Казакевич и сту-
дентки ППФ Л. Мищук опреде-
лило победителей.  
В номинации «Создание новогоднего на-

строения» победу одержал математический 
факультет, в номинации «Оригинальный под-
ход» – 
физиче-
ский фа-
культет; 
«Лучшая новогодняя ёлка» 
оказалась на факультете иностранных языков, 
«Самая крутая ёлка» – у историков. 

В рамках конкурса было и ещё одно творче-
ское состязание – на лучшую стенную газету 
под девизом «С Новым годом!». Победителя-

ми стали 
г р уппы 
ФИ - 4 1 
(ф и з и -

ческий факультет) и БХ-Б (биологический фа-
культет, IV курс). 

Поздравляем! 

9–17 кастрычніка праходзіў першы (абласны) этап рэспубліканскага прагляду-конкурсу на 
лепшую арганізацыю ідэалагічнай і выхаваўчай працы ў ВНУ, па выніках якога дыпломам 
І ступені ўзнагароджаны наш універсітэт.  

Фіналам конкурсу стала абарона праектаў, якая адбылася 17–18 снежня ў Мінску. Праект 
«Універсітэцкі конкурс «Павер у сябе!» (на званне «Студэнт года»)» узнагароджаны 
дыпломам удзельніка, а праект «Валанцёрская дзейнасць студэнтаў: сацыянальна-
адукацыйны аспект» дыпломам другой ступені ў намінацыі «Маладзёжны лідэр 
ХХІ стагоддзя».  

Віншуем!  
На фота: валанцёры – студэнты сацыяльна-педагагічнага факультэта – падчас абароны 

свайго праекта. 

ФОТАФАКТ 
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Собравшись 
в очередной 
раз ,  совет 
студенческого 
с ам о уп р ав -
ления фило-
логического 
факультета (и 
я в его соста-
ве) размыш-
лял о том, что 
будет прово-
дить на фа-
культете в 
канун Нового года. Я вдруг вспомнила 
о концерте группы «Спасение» в уни-
верситете. Ребята выступили совер-
шенно бесплатно в рамках Недели здо-
ровья, и мне тоже захотелось что-
нибудь бескорыстно сделать.  
Акцию мы назвали «Рождественское 

чудо». Суть её в том, чтобы подарить 
праздник тем деткам, которые встречают 
его вне семьи.  
Прошла акция в два этапа. С 13 по 19 

декабря студенты нашего факультета 

собирали книги, мягкие игрушки, диски с 
мультиками, канцелярские товары и 
многое другое. Второй этап – сбор 
средств на сладости. Мы закупили 
новогодние свистки и яркие колпаки и 
«продали» их студентам. Многие, правда, 
отнеслись с апатией, что несказанно оби-
дело нас. Один из студентов даже пришёл 
поменять якобы не работающий свисток. 
Мы долго пытались ему объяснить, что 
суть акции не в том, чтобы «купить», а в 
том, чтобы «отдать». Огромное 
«спасибо» за проведение второго тура 
хочется сказать студентам С. Сморщуку, 
Ст. Гецольду, Е. Прибыщук и всем при-
соединившимся. 

На собранные деньги председатель 
совета В. Ильясова купила конфеты и 
шоколадки, а также канцелярские 
принадлежности. Мы решили далеко не 
ехать, а посетить детский социальный 
приют г. Бреста. 
Поездка состоялась 23 декабря. В 

приюте нас радостно встретила 
социальный педагог В.А. Хвалюк. Пока 
мы распределяли подарки, она не 
переставала удивляться тому, как много 
мы собрали. Вместе с тяжеленными 

пакетами и коробками мы переместились 
в зал, где стояла наряженная ёлка. Через 
некоторое время там собрались 
практически все дети. Они были разные, 
старшие сначала даже были недовольны, 
младшие, наоборот, радостно шептали: 
«Студенты!». 
Чувствуя себя заправским Дедом 

Морозом, я рассказала детям о том, кто 
мы такие и зачем приехали. Потом 
спросила ,  знает ли кто-нибудь 
новогодние стихи и песни. Несколько 
детишек робко подняли руки. Каждый 
«оратор» получил от нас какой-нибудь 
подарок и конфеты. Я с радостью доста-
вала пригоршни конфет и глядела, как 

маленькие детские ручки пытаются удер-
жать их. Уже через пару минут ребятиш-
ки перестали стесняться  и смело выходи-
ли к нам. Тем, кто не вспомнил стихов 
либо не захотел их рассказывать, мы тоже 
подарили подарки. Благодарны были все, 
даже бывшие недовольные. Со сладостя-
ми, книжками и мягкими игрушками мы 
отправились в группу малышей.  
Оставшись с нами наедине, Валентина 

Алексеевна немного рассказала о приюте. 
Там живут дети из неблагополучных 
семей, причём живут не больше полугода. 
Если за этот период их непутёвые 
родители не исправятся, детишек отдают 
либо в детский дом, либо в приёмную 
семью. Все дети, конечно, надеются 
вернуться домой. «У них сейчас такой 
возраст, когда очень нужна мамина забо-
та и ласка, – подчеркнула социальный 
педагог. – Многие дети совсем не видят 
матерей, поэтому большинство не разго-
варивает…» Увы, случаи «исправления» 
их родителей крайне редки.  
Наша собеседница от всей души 

поблагодарила нас за визит и добавила, 

что мы можем приезжать просто так, 
организовывать какие-нибудь игры, 
соревнования. Мы обещали вернуться. 
Встреча произвела на всех нас 
неизгладимое впечатление. Радости 
нашей не было предела, потому что мы 
сделали что-то не зря, потому что мы 
подарили «рождественское чудо»…  

P.S. Огромное спасибо группе 
«Спасение» за идею. Как видите, вы тоже 
подарили «чудо». 

 
В. Черник 

(филологический факультет) 

5 

РАБІЦЬ ДАБРО 
Удивительно, но остров-

ки, где живут дети-сироты, 
находятся совсем рядом с 
нами. Иногда в двух оста-
новках от дома. Однако 
заглянуть в гости к ним 
редко кому приходит в го-
лову. У нас нет такой при-
вычки, нет такой традиции. 
И, скорее всего, человече-
ской потребности. 
А дети верят и ждут чу-

да…  
Со 2 по 18 декабря под эги-

дой комитета БРСМ студента-
ми юридиче-
ского факуль-
тета проведе-
на акция 
«Подари ра-
дость детям-

сиротам!». Студенты органи-
зовали сбор игрушек и кни-
жек, чтобы потом подарить 
всё это воспитанникам Коб-
ринского детского дома ма-
лютки. В акции приняли уча-
стие и 
работни-
ки Брест-
ского отделения 
железной дороги (за что им 
огромное спасибо!). 

19 декабря студенты и же-
лезнодорожники отправились 
в г. Кобрин, где их встречали 

взгляды ребятишек, казалось 
бы, весёлые, но если присмот-
реться, то немного грустные. 
Нам очень хотелось создать 
тёплую атмосферу.  

Поначалу было страшно: 
многие из нас впервые в дет-
ском доме, не имели опыта 
общения с такими детьми. 
Они как будто хрустальные – 

от не-
л овких 
д е й с т -
вий мо-
гут раз-
биться . 

Преодолев страхи, мы показа-
ли детям новогоднюю сказку, 
водили с ними 
хорово-

д ы . 
Р е б я т а м 

были интересны герои ска-
зочного представления. Осо-
бенной популярностью поль-
зовались Дед Мороз и Снегу-
рочка (на фото), от которых 
малыши не отходили ни на 
шаг. А больше всего детвору 
привлекал большой мешок со 
сладостями…  

Т. Мазан 
(юридический факультет) 

Мы обещали вернуться 
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Беларускае слова і мова, а таксама ін-
шыя мовы і літаратуры, якія вывучаюцца 
на філфаку, істотна ўплываюць на ўсе 
культурна-асветныя і выхаваўчыя падзеі 
факультэта. Асабліва цікавымі былі дні 
пачатку снежня: з 1 па 6 снежня право-
дзіўся тыдзень факультэта, да якога была 
прымер-
к а в а н а 
з м я с -
т оў н а я 
прагра-
ма тыдня бела-
р ускай  л і -
таратуры (арга-
нізатар – кафед-
ра беларускага лі-
т ар а т ур а з н а ў -
ства). За гэтыя дні 
адбылося шмат 
цікавых сустрэч з 
вядомымі літа-
ратарамі нашага 
краю.  
Традыцыйнымі 

сталі сустрэчы 
студэнтаў з за-
служанай настаў-
ніцай Беларусі 
А.В. Башчук і 
інакам Жыровіц-
кага манастыра 
Мікалаем, вядо-
мага ў літаратуры 
як паэт-філосаф, 
публіцыст-бага-
слоў Зьніч. На гэ-
ты раз паэт пры-
ехаў з новай, ары-
гінальнай кнігай 
«– … Мне не цябе 
шкада – тваю ма-
ці», якая стане, 
несумненна, духоўным адкрыццём для 
сучаснай моладзі. 

70-гадовы юбілей вядомага літаратура-
знаўцы, педагога і паэта У.А. Лебедзева 
(дацэнта кафедры беларускага літа-
ратуразнаўства), які каля 40 год вы-
кладаў на факультэце, студэнты і калегі 
адзначылі ўрачыстай вечарынай – па-
этычнай прызентацыяй «Сеяць жыта заў-
жды пара». 
Жаданымі гасцямі філфака сталі вядо-

мыя літаратары Берасцейшчыны, боль-
шасць з іх – выпускнікі універсітэта: 
А. Філатаў, К. Жмінько, І. Мельнічук, 
А. Гарай, В. Кукса, М. Сянкевіч. Яны 
расказалі аб творчых набытках і пада-

рылі ў чытальную залу свае кніжкі. 
Важнай падзеяй прадметнага тыдня 

стала прэзентацыя зборніка «Трохпер-
сце», аўтарамі якога з’яўляюцца М. Руд-
коўскі, М. Пракаповіч і А. Каско. Выдан-
не кнігі ў дзяржаўным выдавецкім 
холдынгу «Літаратура і мастацтва» – не-

с у м -
ненны 
паказ-
ч ы к 

прыз н а -
насці твор-
часці на-
шых земля-
коў. На 

прэзентацыю 
зборніка на 
родны філфак 
п р ы й ш о ў 
М. Пракаповіч 
(загадчык рэ-
дакцыі літара-
турна-мастац-
кіх праграм на 
БСТ). 
   Асаблівымі 
гасцямі на фа-
культэце былі 
с т а рша кл а -
снікі школ 
горада і во-
б л а с ц і , 
у д з е л ь н і к і 
конкурсу літа-
ратурна -да -
следчых прац, 
прысвечанага 
6 0 - г о д д з ю 
Я. Янішчыц. 
У конкурсе 
а к т ы ў н ы 
ўдзел прынялі 

і студэнты, тры з іх узнагароджаны 
дыпломамі пераможцаў: Л. Лаўрэенка 
(V курс) – дыплом І ступені, М. Валасар, 
А. Васільчук (І курс) – дыпломы ІІІ сту-
пені. Усе вучні атрымалі падарункі ад 
старшыні абласнога аддзялення пісьмен-
нікаў Беларусі А. Крэйдзіча і дэкана 
факультэта В.А. Фелькінай (на фота). 
Будзем чакаць гэтых зацікаўленых род-
ным словам маладых людзей у якасці 
студэнтаў філфака. 
Таленавітае мастацкае слова – гэта тое, 

што мацуе сэрца і розум. Знаходзьце час 
для Багушэвіча і Багдановіча, Купалы і 
Коласа, для Зьніча, Калесніка, Рудкоў-
скага, Мацяш… І вы пераканаецеся, што 
родная літаратура парадкуе мітуслівыя 
думкі, гарманізуе светаадчуванне, дапа-
магае спасцігнуць сэнс сваёй прысут-
насці ў лёсе Бацькаўшчыны. 

 
З.П. Мельнікава 

(загадчыца кафедры  
беларускага 

літаратуразнаўства,  
прафесар)  

 

Рождество – один из 
самых замечательных 
праздников. Миллионы 
людей по всему миру 
каждый год с радо-
стью окунаются в 
предрождественскую 
суматоху и каждый 
год открывают для 
себя что-то новое, 
волшебное. 
Для факультета ино-

странных языков стало 
доброй традицией про-
водить рождествен-
ские встречи. Во время 
их проведения студен-
ты пытаются пере-
дать «дух Рождества», 
показать его со всех 
сторон. Этот год не 
стал исключением . 
23 декабря в тёплой, 
праздничной атмосфе-
ре, за украшенными по-
рождественски стола-
ми студенты 2-го курса 
были готовы поделить-
ся собранным материа-
лом (естественно, на 
английском языке). С 
использованием муль-
тимедиа студенты 
поведали историю рож-
дения Иисуса, рассказа-
ли о рождественских 
традициях в разных 
странах мира, открыли 
тайну появления Санта 
Клауса, устроили дуэль 
между американским 
Сантой и русским Де-
дом Морозом, пели тра-
диционные рождест-
венские песни. Некото-
рые группы получили 
призы за самые креа-
тивно украшенные сто-
лы. 
Стоит заметить, 

что рождественские 
встречи на факультете 
помогают не только 
ещё больше сплотить 
студентов, но и лучше 
понять культуру и тра-
диции других народов. 

М. Вельб 
(факультет  

иностранных языков) 

19 снежня памерла вядомая 
беларуская паэтка і перакладчыца 
Ніна Мацяш. Так і нявыдадзеным 
застаўся яе новы зборнік паэзіі, які 
знаходзіцца пакуль у выдавецтве 
(спадзяемся, ненадоўга). Кафедра 
беларускага літаратуразнаўства (за-
гадчык З.П. Мельнікава) пад-
рыхтавала  аб жыцці і творчасці 
Н. Мацяш кнігу, якая выйдзе ў 2009 г. 
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Не так давно закончился 
телепроект «Битва городов», 
в котором брестская коман-
да достойно представляла 
свою область. Мы пообща-
лись с одним из участников 
проекта Павлом Шашем – 
студентом 4-го курса фа-
культета физического вос-
питания. 

 
– Павел, как ты попал на 

проект? 
– На данный проект пригла-

шали по анкетам. Ко мне по-
дошел тренер по спортивной 
акробатике А.А. Кравчук (Па-
вел – мастер спорта по акро-
батике. – Авт.) и предложил 
заполнить анкету на участие. 
Сразу хотели брать легкоатле-
тов, но, как известно, гимна-
сты и акробаты более коорди-
нированны.  

– Где и как проходили тре-
нировки? 

– Тренировки были у нас, в 
Бресте. Ходили в бассейн, 
занимались в тренажёрном 
зале, на беговой дорожке. Во 
Франции тренировок было 
очень мало. Первый день – 
акклиматизация, второй – от-

дых, а дальше съёмки. Все 
боялись нашей команды, пото-
му что видели, как мы бегали, 
делали различные упражнения 
на поле для гольфа.  
На первой игре привыкали к 

тому, что везде каме-

ры… На второй, третьей игре 
раскрепощаешься, входишь в 

азарт. 
В с е 
очень 
ус т а -
в а л и , 
т а к 
к а к 
съём -

ки были с 2 
часов ночи 
до 5 часов 
утра, да ещё 
не повезло с 
погодой, но, 
может, это и 
к лучшему, 
потому что  
в некоторых 
костюмах и так очень жарко 
(Павел побывал в костюмах 
сумоиста, коня и бутылки. – 
Авт.). 

– Какой конкурс для тебя 
был самым сложным и, мо-
жет быть, страшным? 

– Самым сложным для меня 
был конкурс с тортами, так 

как нужно было прыгать с 
завязанными ногами по дви-
жущейся и очень скользкой 
дорожке. А самым страшным, 
скорее всего, был конкурс 
«Адские жернова», там дейст-
вительно можно было полу-

чить тяжелую травму. И 
вообще, невозможно вы-
делить какой-нибудь самый 
запоминающийся момент, вся 
игра была очень интересной и 
захватывающей.  

– Как ты относишься к 
тому, что победила команда 
города Витебска? 

– Их команда была реально 

сильнее. Один из участников, 
тренер по тайскому боксу, в 
конкурсе с быками выбегал, 
прыгал перед быком и кричал: 
«Иди сюда!» 
Из всех звезд, которые уча-

ствовали в проекте, Л. Гриба-
лёва была самой спортивной, 
во всём стремилась участво-

вать, вообще, она – молодец, 
ничего другого сказать нельзя. 

– Узнают ли тебя на ули-
це?  

– Нет, не очень. Только ино-
гда, когда наденешь майку с 
проекта, показывают пальцем. 

Если честно, я ду-

мал, больше наро-
да будет смотреть «Битву го-
родов». Правда, интересно 
послушать, как люди обсужда-
ют: «О, сегодня Брест вы-
играл, такие молодцы…». 
Очень хочется, чтобы больше 
проводилось конкурсов такого 
рода. Мечтаю поучаствовать в 
международных соревновани-

ях. Для меня то, 
что мы уже по-
пали в финал, 
было очень важ-
но.  
P.S. Есть на-
дежда увидеть 
Павла в между-
народных со-
р ев н о в а н и я х , 
т.к. в команду 
набирают сорок 
человек, а не 
двенадцать, как 
это было в 
«Битве горо-
дов». Будем 
надеяться, что 
вскоре мы вновь 

будем болеть и переживать 
за студента нашего универси-
тета. 

Ю. Яцкевич,  
Д. Козельская 

(математический  

факультет) 

Команда Бреста с Л. Грибалёвой 

Павел в костюме бутылки с ведущей Л. Лущик 

 

9 декабря в образовательно-просветительском центре 
имени В.А. Колесника состоялось очередное заседание ди-
скуссионного клуба на тему «Человек вершит свою судьбу». 
Участники  – студенты филоло-
гического и социально-педа-
гогического факультетов, руко- во-
дитель клуба – Л.М. Коновод, старший преподаватель ка-
федры классической и современной зарубежной филологии. 

   Две команды, движимые желанием в споре отыскать 
истину,  встретились за ораторской трибуной. Наиболее 
аргументированным, доказательным и ярким, по мнению 
зрителей, в этот раз было выступление команды, доказываю-
щей, что человек сам вершит свою судьбу: она лишь форма, 
содержанием наполняет её человек. Звёзды склоняют, но 
отнюдь не принуждают нас к тем или иным поступкам...  
   Такие дискуссии помогают увидеть многогранную палитру 
жизни, рассмотреть весь спектр мнений, найти преимущества 

и недостатки каждого из них, дать 

логическое объясне-
ние собственной позиции. И победа одной из 

команд – отнюдь не самоцель. 
И. Миронюк  

(выпускница исторического факультета)  

15–23 снежня прайшло першынство універсітэта па 
баскетболу сярод мужчынскіх каманд (у межах 62-й спартакіяды 
студэнтаў). Тройка лідэраў размясцілася ў наступным парадку: 
факультэт фізічнага выхавання (І месца), матэматычны (ІІ) і 
гістарычны (ІІІ) факультэты. 

Падведзены таксама вынікі першынства па шахматах. І месца 
ў юрыдычнага факультэта, ІІ і ІІІ – у матэматычнага і 
факультэта замежных моў суадносна. 
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В октябре профком студентов для  
актива организовал туристическую 
поездку во Львов. 
Студенты познакомились с историей 

старинного города, побывали в главном 
греко-католическом соборе Свято-
го Юрия, посетили кладбище XVIII–
XIX вв., увидели знаменитую Пороховую 
башню XIV в., поднялись на гору Старый 
Замок высотой более 400 метров, с кото-
рой открывается чудесная панорама оку-
танного дымкой Львова. Во время экскур-
сии посетили также музей-аптеку XVIII в., 
рыночную площадь, армянский собор, 
доминиканский костёл и многое другое. 

Это место называют городом львов, т.к. 
здесь насчитывается около 400 тыс. раз-
личного рода изображений царя зверей. 
Но я бы назвал его ещё и городом сва-
деб… Во время нашего там пребывания 
молодые пары  повсеместно «украшали», 
кружась в вальсе, центральные улицы 
города, а во всех храмах проводились об-
ряды венчания. 
В общем, чтобы проникнуться духом 

старины и великолепия, надо побывать в 
этом замечательном городе. Посетив его 
один раз, вы наверняка захотите приехать 
во Львов ещё. 

Р. Чуль 
(исторический факультет) 

СТУДАКТЫЎ 

23 декабря в КДЦ «Дикси» про-
шёл вечер отдыха профактива под 
названием «Нам вместе веселее», 
на котором в формате вещания 
канала «Профком-ТВ» состоялось 
подведение итогов работы за 
2008 год. 

Как известно, в ноябре–декабре на 
факультетах прошли отчётно-
выборные профсоюзные конферен-
ции. По итогам работы председатели  
профбюро и активисты всех факуль-
тетов получили грамоты и денежные 
премии.  
В то же время на вечере состоялось 

знакомство вновь избранных активов 
факультетов. Новые люди – новые 
дела! Каждое профбюро старалось 
как можно лучше себя представить. 
Так, юристы и математи- ки 
читали стихи, филологи и 
физики показали сценки из 

жизни профбюро факультетов, пред-
ставители психолого-педагогичес-
кого и исторического факультетов 
спели о профсоюзной работе. Вечер 
был пропитан десятками улыбок, 
смехом и задорным настроением. 
Мероприятие закончилось классной 
дискотекой.  
Одним словом, нам действительно 

вместе веселее! Хочется пожелать 
профсоюзным активам факультетов 
всегда оставаться такими дружными 
и находчивыми! 

О. Симчук 
(биологический факультет) 

На фото: И.А. Жак вручает денеж-
ный сертификат председателю проф-
бюро математического факультета 
Е. Трошиной 

 
В преддверии Нового года традици-

онным стало соревнование cтудсоветов 
общежитий . В этот раз ребята собра-
лись в КДЦ «Дикси» 18 декабря, чтобы, 
как водится, себя показать и на других 
посмотреть. 

Первый конкурс – домашнее задание. 
Каждый студсовет должен был подгото-
вить программу на тему «Новогодний 
утренник». Ребята из общежития № 2 ото-
шли от традиционного видения утренника, 
вместив его в рамки телевизионные. Их 
утренник включил в себя различные теле-
передачи, которые обычно показывают на 
Новый год. Зрители просмотрели их вме-
сте с жителем г. Бреста Ромуальдом Офи-
ногеновичем Корыто – студентом филоло-
гического факультета К. Кущей.  
Студсовет общежития № 3 пошёл тра-

диционным путём. Публику порадовал 
зажигательный танец, исполненный 
А. Мирокович и А. Гугиюк (географичес-
кий факультет). Далее танцоры уступили 
место Деду Морозу со Снегурочкой, кото-
рые испытали присутствующих на знание 
новогодних традиций.  
Последними вышли ребята из общежи-

тия № 4. У них оказалось сразу две пары 
Дедушек и Снегурочек, но «модно-
гламурная» пара восторжествовала. Ново-
му Деду Морозу загадывали желания, для 
него танцевали (потрясающий танец пода-
рил публике студент факультета физиче-
ского воспитания Д. Романюк) и пели. 

Между прочим, песню исполнили под 
руководством Д. Билана – А. Ребковца, 
студента факультета иностранных языков 
посоветовавшего всем объединиться, – и 
это помогло: после первого конкурса этот 
студсовет лидирует. 

На этапе 
подготовки 
к следую-
щему кон-

курсу перед каждым студсоветом стояла 
непростая задача – нарисовать комикс на 
тему «Новый год и сессия». Жюри оцени-
ло комиксы и приготовилось испытывать 
председателей студсоветов. Девушкам 
нужно было угадать, правда или ложь то, 
что им говорили о традициях Нового года. 
30 баллов, самая высокая оценка, – у 
Ю. Клюкач, председателя студсовета об-
щежития № 4. 
Решающий конкурс – конкурс стенга-

зет. Интересными были и говорящие часы 
с кукушкой из общежития № 2, и молодой 
бычок, с аппетитом скушавший все приме-
ты, из общежития № 4. 
Нельзя сказать, что имя победителя 

было большой интригой. Лидировавшие 
весь вечер ребята из общежития № 4 полу-
чили цифровой фотоаппарат – актуальную 
вещь для любого студсовета. 
Хочется поблагодарить профком сту-

дентов за организацию вечера и пожелать 
успехов тем, у кого что-то в этот раз не 
вышло. Ведь общими силами вечер полу-
чился замечательным и весёлым, а что 
ещё нужно для отличного отдыха? 

В. Черник 
(филологический факультет) 


